
令和５年１２月２０日 

第２回学校運営協議会 

 

１ 実施日 令和５年１１月１７日（金）14:00～16:00 

 

２ 出席者 

（１）協議会委員（五十音順） 

 柏原 泰和 （川西地区青少年健全育成協議会会長） 

 林 武文  （関西大学教授） 

 松葉 祐治 （高槻市立郡家小学校校長） 

 山本 富美恵（三島高等学校ＰＴＡ会長） 

 吉川 洋子 （高槻市立第二中学校校長） 

（２）学校側 

 山下克弘校長、山崎一郎教頭、廣澤洋二首席、古謝伸二事務長 

 

３ 議題 

（０）６限の授業見学、９月８日９日の文化祭の映像を鑑賞した後、以下の議題についての審議を行った。 

（１）授業見学について 

（２）令和５年度学校経営計画の進捗状況について 

（３）教科書選定理由について 

 

４ 委員からの指摘提言 

（１）授業見学について 

・寝ている生徒がほとんどいなくて素晴らしかった。数年前に見学した際は、結構寝ている生徒がいて、当時の

協議会のメンバーからも指摘があったが、先生方がインタラクティブな授業を行ったり、生徒が主体的に話し

たり発表したりする授業を行ったりと様々な工夫をされているなと感じた。プロジェクター等ＩＣＴ機器の使

い方にかなり慣れている先生方もいて、非常に素晴らしい授業だった。数学の授業で確率・統計をやっておら

れて、結構高度な話だと思ったが、今は確率・統計の時間が、うんと増えていると感じた。逆にベクトル・行

列が減っていて、今、やってない学生が大学に来るが、高校で習うほど繰り返しやらないので、定着しづらい。

その辺りもうちょっとやってほしいと思う。 

・授業は落ち着いていて、単に聞くだけの授業ではなく、自分たちが主体的に参加する形の授業だったので、眠

る生徒も少ないかなと感じた。 

・すごく落ち着いているなと思って見学した。生徒１人１台タブレットを持ち、それを使って先生も授業されて

いる。そのため黒板に直接文字を書かれない。どんどんスライドが消えていくという・・・。中学校でも同じ

状況だが、スライド等が消えていって、子どもらに「家帰って勉強するならどのようにする？」とか、今の授

業形態で、本当に良いのだろうか？とか、今本当に悩んでいる。ただ、三島の生徒は自分でメモを取る習慣が

出来ていて、授業プリントも渡されているが、自分で教員の話を「なるほど」と言って聞いている子もいれば、

メモをひたすら取っている子もいる。三島高校の生徒は、勉強法がきちんと身についているので、それで十分

いけるだろうなという風に思った。英語についても、小学校の時からずっと英語に慣れ親しんでいる子だから、

かなり聞き取る力やスピーキングの力があると思う。中学校でもスピーチ等授業でやっているが、ただ覚えて

いるという感じだが、今日の授業見学では考えながら話していたので、着々と力をつけているなと思いました。 

・今週月曜日に、三島高校のクラブ生徒と本校の児童でクラブ交流を行った。その中で熱心に優しく関わってく

れた爽やかな感じの高校生が、授業ではキリっとして先生の話をしっかり聞いていた。難しい内容だったが、

しっかり受けている姿を見て、さすが三島高校だなと思った。どうしても小学生と比べてしまうが、小学生は

集中力が大体１５分ぐらいしか持たないので、授業の合間合間にぐるぐる動く活動をいっぱい入れなくてはな

らない。高校でもペアでの話し合う活動は、我々が高校生の時から増えていると思う。今日小学５年生の総合

の授業を参観したが、タブレットを持って、自分たちでカレー屋さんをしようというテーマで取り組んでいた

が、高校生だったらクオリティの高いものをやっていくとは思う。ただ入試を控えた高校生が同じようにでき

るのかな？と思う。協働的にみんなで何かをやるという学習について、高校ではどのようにされているか教え

ていただきたい。すごく楽しい授業見せていただいた。 



 

・創立５０周年を記念してプロジェクターを寄贈した当初、プロジェクターを使われる先生がほとんどいなかっ

たが、年々、各先生がすごく工夫されて、すごく見やすくなっていると感じた。内容については分からないが、

すごく楽しそうな雰囲気が伝わってきた。プロジェクターを使われないベテランの先生がいらっしゃったと思

うが、すごくテンポ良い授業だったので、聞きやすくて、もっと聞きたいと感じた。寝ている子が今日はほと

んどいなくて、みんなちゃんと聞いていた。３年生は受験が近いので、ピリッとした雰囲気だった。頑張って

いるんだろうなとすごく感じたので、年々授業の雰囲気が良くなっているなと思った。 

 

（２）令和５年度学校経営計画の進捗状況について 

・全体的に改善がみられる。 

・今三島に通っている生徒の満足度が高いな、と感じる。コロナ禍の影響でコミュニケーション力をつけること

が必要だなと思う。 

・小学生の遅刻と同程度の件数がすごいなと感じた。また、説明会への参加人数が多い。地元の生徒が多いこと

が三島の特徴だと思うので、地域に根差した学校だなと感じた。 

・以前、公開授業に参加したが、当時、保護者はほとんどいなかったが、今は保護者が行きたがっていて、保護

者の方の関心度が日に日に高まっている。中学生が文化祭に入られることも大きいのではないか。兄姉で三島

生の場合、学校の様子がわかるので学校説明会にくる必要がないと思うが、それでもこれだけ参加されるとい

うのは、すごいと思う。英語検定についても、大学の入学時に子どもがクラス分け等でＴＯＥＩＣを受験して

おり、最近はＴＯＥＩＣの方が大事なのかなと思う。 

 

（３）教科書選定理由について 

・選定理由書について、意見はなし。 


